
 
Informe sobre conferencia telefónica de la NAPPO 

Grupo de expertos: Sistema de alerta fitosanitaria 

Lugar: Conferencia telefónica 

Fecha: 7 de mayo del 2025 

Presidente:  Ignacio Báez (USDA APHIS) 

Participantes: 

Alexandre Blain (ACIA) Amanda Kaye (USDA APHIS) Lilia Cruz Castillo, SENASICA 

Alonso Suazo (NAPPO) Hoffmann Blassio Sánchez 
(SENASICA, miembro del CCM) 

Tanya Staffen (ACIA, miembro 
del CCM) 

Nedelka Marín-Martínez 
(NAPPO) 

  

Resumen 

Asunto 1: Bienvenida a Lilia Cruz Castillo como miembro nueva de México 
Antecedentes: Lilia Cruz Castillo pasó a formar parte del GE del SAF de la 
NAPPO en sustitución de Ana Lilia Montealegre quien se retiró.  

• Todos los miembros del GE se autopresentaron.  

• El presidente ofreció una perspectiva general de la finalidad y el proceso 

del SAF de la NAPPO, así como las funciones de los miembros del grupo 

de expertos.  

• El presidente compartirá el manual de uso del SAF de la NAPPO y la 

ayudará a obtener las credenciales de acceso al sistema.  

Asunto 2: Rendimiento y mantenimiento del sistema 
Antecedentes: el presidente consultó con los miembros del GE para determinar 
si han enfrentado algún inconveniente con el acceso y la funcionalidad del SAF.  

• Los miembros de Canadá y México manifestaron no tener ningún 

problema para accesar y ver el sistema.  

• El presidente trabaja con el contratista de la Secretaría de la NAPPO para 

abordar cualquier asunto técnico con el fin de asegurar que el sistema sea 

estable, seguro y que continúe cumpliendo con sus funciones. 

Asunto 3: Actualizaciones de los miembros del GE  
Canadá (Alexandre Blain) 

• No hubo detecciones pertinentes que provocaron la publicación de 

notificaciones oficiales de plagas. 

• Se actualizó la directiva sobre la notificación internacional de plagas D-04-

03, la cual aclara internamente la notificación de plagas internacionales. 

También se actualizaron los procedimientos internos de notificaciones de 

plagas. 

• Él continúa siendo el único miembro del grupo de expertos por parte de 

Canadá, puesto que Rajesh dejó de formar parte del grupo de expertos el 

año pasado.  
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EE. UU.  

• Amanda Kaye es miembro del Grupo especializado de la CIPF sobre 

sistemas de alerta y respuesta ante brotes de plagas (SARBP). El grupo 

está elaborando un marco para ver la forma en la que los países pueden 

contar con una coordinación mundial y respuestas ante brotes de plagas. 
Se están elaborando directrices sobre las alertas de plagas. Se elaboró 

una alerta reciente para una bacteria que afecta al maíz (Clavibacter 

nebraskensis). El grupo aún está trabajando en la forma en la que se 

diseminan las alertas y el procedimiento estandarizado para activarlas. El 

grupo se reunirá mañana para determinar los recursos en caso de que se 

presente un brote.  Preguntas: 1) ¿consideran que el SARBP coincide con 

el SAF de la NAPPO? El SAF se centra más bien en brindar notificaciones 

sobre cualquier plaga que se encuentre en los países de la NAPPO y dar 

a conocer esta información a los países de la NAPPO con los cuales 

mantiene relaciones comerciales. El SARBP se centra más que todo en 

reconocer cuándo una plaga está pasando de un continente a otro y 

afectando a varios países. Una vez que se reconozca una plaga 

emergente, los países coordinan los recursos para detener la plaga.  2) 

¿existe alguna función para las ORPF con respecto al SARBP? 

Posiblemente tengan una función en cuanto a la coordinación de 

respuestas en la región en la que participan. Amanda continuará 

brindando actualizaciones acerca del SARBP. 

• Ignacio Báez: a la fecha, este año se han publicado 16 notificaciones 

oficiales de plagas de EE. UU. sobre las siguientes plagas: Anastrepha 

ludens, Lymantria dispar, Annoplopora  glabripennis, Tilletia indica, 

Globodera rostochiensis, Globodera pallida y enverdecimiento de los 

cítricos. Amanda indicó que su grupo ya no cuenta con uno de los 

expertos en nematodos debido a que esta persona se jubiló. El grupo 

también discutió la reestructuración que están realizando en su 

organización, la cual podría afectarlos. Alonso expresó su preocupación 

acerca del efecto que estos cambios puedan tener en sus programas.  

México (Lilia Cruz Castillo, Hoffmann Blassio Sánchez) 

• No hubo actualizaciones que dar a conocer. 

El tema relacionado con la «Discusión sobre las implicaciones del SAF de la 
NAPPO» se pospuso para otra reunión. 

Asunto 4: Otros temas 

• Durante la reunión, Ignacio solicitó actualizaciones a la página del grupo 

de expertos del SAF en el sitio web de la NAPPO. Sugirió eliminar el 

nombre de Rajesh de la lista, puesto que ya no es miembro del grupo. 

También mencionó que el informe del 2023 del SAF se encuentra bajo la 

sección del 2022 y debe colocarse en su propia sección del 2023. 

También mencionó que el informe de marzo del 2024 aún no se 

encuentra en el sitio web.  
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• Alonso convino realizar estas actualizaciones y también propuso enviar 

una encuesta para decidir la frecuencia de las reuniones del grupo, ya sea 

trimestralmente o con mayor frecuencia.  

Siguientes pasos 

Responsable Acción Fecha 

Presidente Compartir con la miembro nueva del GE el manual de 
usuario del SAF de la NAPPO y los enlaces al sitio. 

9 de mayo del 
2025 

Presidente Coordinar con el contratista de la Secretaría de la 
NAPPO la obtención de las credenciales de acceso a 
la miembro nueva del grupo de expertos.   

14 de mayo 
del 2025 

Director técnico  Actualizar la página web del GE del SAF de la NAPPO: 
a) eliminar el nombre de R. Ramarathnam; b) 
reclasificar el informe de conferencia telefónica del 
2023 bajo su propio año y c) agregar el informe de 
marzo del 2024. 

30 de mayo 
del 2025 

Director técnico  Enviar una encuesta para programar la próxima 
conferencia telefónica. 

30 de mayo 
del 2025 

Próxima reunión 

Lugar: Conferencia telefónica 

Fecha: Por determinar 

Asuntos propuestos 

  

 


